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Québec, le 23 mars 2009

Madame Nancy De lahaye
Direct ion de l ' aménagement de la Faune
Ministère des Ressour ces naturell es et de la Faune
1 bou levard Rideau
Rouyn-Noran da (Québec) J9X IN9

Projet minier aurifère Canadian Malartic

MRC La Vallée-de-l 'Or 6211-08-005

Objet :

Madame,

Proj et minier aurifère Canadian Malartic
Questions d'un participant et de la commission d 'enquête
en date du 23 mars 2009

Ala suite de la prem ière pa rt ie de l' audi ence pu blique concernant le projet me ntionné , la
co mmiss ion d ' enquête ct d ' exame n charg ée du dossier VO liS sou met les qu est ions
suiva ntes .

Pour plu s d 'information sur le co ntex te de ce s questions, voir le document déposé De 3 :

1. Dans quelle mesure est-ce que la future exploitatio n d'Osisko pourrait contribuer à
créer/exacerber une problémat ique de bioampli fication du Hg dans les chaînes
trophiques aquati ques de la région, particulièrement pour les milieux
récepteurs de l'effl uent liquide final de la mine (ruisseau Raymond, rivière Piché et
potentiellement lac Fourn ière) ?

2. Si le proj et va de l 'avant, y aurait-il des mesures qu 'Osisko pourrai t mettre en place
pour att én uer la problémat ique locale et régio nale de contamination en métaux trac es
(inc luant le Hg) ? Est-ce 'l u ' un sui vi devrait être effectué quelques ki lom ètres (5 à
15 km ) en aval de la fosse et du site d 'accumulation des résidus minier s, en parti cu lier
dans la rivière Pich équi est Ir équcntéc par une rich e faun e aquatique (et non aquatique
en bordure) ?

(Ugo l.apo intc, Forum de l' Ins titut des sciences de l ' en vironnement (UQAM) ct

coalition Pour qu e le Québec ait meilleure min e !)
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3. Est-cc que la fosse d 'extract ion qui serait ennoyée à la fin de son exploitation pourrait
de venir un mi lieu prop ice à la vic aquatique, considé rant notamment la qualité de l'cau
souterraine actuelle (DT3, p. 33 et 34)'1 Quelles sera ient les mesures à mett re en place
pour y favoriser la vie aquat ique? Est-ce que cc type de plan d 'cau serait favorable à
tout es les espèces de poisson présentes dans le sec teur?

Une r éponse de votr e part serai t ap préciée d 'ici le 30 mars prochain , compte tenu de la
deuxième part ie de l'aud ience publique qui se tiendra il compter du 14 avril 2009 Ù

Malart ic.

Il est également possible que dautrcs qu estions vous soient achemin ées ultérieurem ent au
cou rs de la période du mandat.

Nous vous remercions de l' attention que vous po rterez il cette demande ct vous prion s
d'agréer, Madame, lexpressio n de nos me illeurs sentiments .

Anne Lacoursi ère
Coordonnatrice du sec rétariat de la commission


